

26 JUNIO | 2025

Impulsan taller de carpintería con madera reciclada para la reinserción social de reclusos en Antofagasta

- *En una apuesta por la sostenibilidad y la reintegración social, Gendarmería de Chile, la empresa Colbún y Bosque Ciudad, inauguraron un innovador Taller de Carpintería mediante la Valorización y el Reciclaje de Madera en el Centro de Educación y Trabajo (CET) de Gendarmería en Antofagasta.*
- *Esta iniciativa transformará residuos en recursos, al reutilizar la madera en desuso proveniente del Parque Eólico Horizonte, el más grande del país.*

En una ceremonia que contó con la participación de la Seremi de Justicia y Derechos Humanos, autoridades, gremios, la academia y empresas de la Región, se realizó la inauguración del Taller de Carpintería mediante la Valorización y el Reciclaje de Madera en el Centro de Educación y Trabajo (CET) de Gendarmería en Antofagasta, en el mes de la reinserción social. La iniciativa permite que personas privadas de libertad, participen en la fabricación de muebles y productos de merchandising corporativo, utilizando madera residual proveniente de la construcción del Parque Eólico Horizonte, en la comuna de Taltal, las que gracias a la alianza con la empresa Servilinares, fueron limpiadas y preparadas para el desarme y posteriormente paletizadas para su reutilización en este espacio formativo.

José Ignacio Escobar CEO de Colbún, recalcó el compromiso de la compañía con la sostenibilidad y la innovación al impulsar iniciativas como esta. “Durante los años de construcción de Horizonte, nos dimos cuenta de la cantidad de madera residual que se acumulaba en el parque. Más de 500 toneladas fueron limpiadas y paletizadas, con el sueño que se transformaran en productos de utilidad, como escritorios, sillas, tablas, veladores y mesas, dándole una segunda vida a un recurso que de otra forma habría sido desechado. Esta iniciativa no solo reduce el impacto ambiental, sino que también contribuye a la reinserción social mediante el trabajo y la capacitación de personas privadas de libertad, que actualmente cumplen un régimen mixto”.

Este proyecto, impulsado por el equipo de Medio Ambiente e Innovación de Colbún, responde al compromiso de la compañía con la economía circular y la reducción de residuos industriales. El Parque Eólico Horizonte, emplazado en el desierto más árido del mundo, con 140 aerogeneradores y 550 toneladas de madera de buena calidad (mayormente almendrilla) proveniente de los carretes de los cables de alta tensión y del embalaje de los aerogeneradores, cuya valorización da paso a una solución concreta y de impacto positivo con el planeta.

Formación con propósito: fortalecer la reinserción social

La apertura de este nuevo espacio en el CET Antofagasta representa un importante paso para fortalecer los procesos de formación y preparación laboral de las personas privadas de libertad, que cumplen un régimen mixto, contribuyendo directamente a su reinserción social y futura empleabilidad.

El director de Gendarmería en Antofagasta, coronel Rodrigo Salinas Robles señaló que “para nosotros es muy importante generar estas alianzas con empresas privadas y contar con los espacios para que nuestros usuarios tengan la oportunidad de capacitación y aprendizaje, que sin duda les ayudará en sus propósitos de una vida ajustada en lo correcto cuando dejen el recinto penal. La tarea de reinserción no es fácil, pero con el trabajo coordinado entre lo público y lo privado sabemos que las oportunidades se amplían”.

Por su parte, Jaime Briceño, director de Bosque Ciudad, destacó el valor de esta colaboración y la relevancia del taller como un hito en la creación de un ecosistema en torno a la madera reciclada en la región de Antofagasta. “Este tipo de iniciativas no solo contribuyen a la economía circular, sino que también promueven la generación de valor compartido y la creación de proveedores locales, utilizando un recurso como la madera que, si bien no se produce en la región, sí se genera como residuo y suele terminar en vertederos”, señaló.

Esta actividad se suma al trabajo que Bosque Ciudad viene desarrollando junto a Gendarmería en el Centro Penitenciario Colina 1, así como al proyecto de una planta industrial de reciclaje de madera que está empujando para poder instalar en la región. Esta planta tendrá como objetivo acondicionar la madera reciclada, asegurando el suministro para su uso tanto industrial como artesanal, fortaleciendo así el desarrollo de un ecosistema sostenible e inclusivo en el territorio.

Además del impacto social, los productos elaborados en el taller estarán disponibles en un catálogo abierto al público y empresas, permitiendo visibilizar el talento de los participantes y consolidar una red de apoyo que potencia la economía local, el reciclaje y el diseño sostenible.

Con esta iniciativa, Gendarmería, Colbún y Bosque Ciudad reafirman su compromiso con la Región de Antofagasta, que pone en el centro a las personas y el medioambiente, generando valor donde antes había material que se desperdiciaba.

Sobre Colbún S.A.

Colbún S.A. es una empresa con 39 años de trayectoria dedicada a la generación y comercialización de energía, que cuenta con una cartera de más de 350 clientes industriales y empresas, cerca de 1.300 trabajadores y una potencia instalada de más 5.000 MW a través de 29 centrales de generación en Chile y Perú. La compañía está impulsando un fuerte programa de proyectos de energía renovable solar y eólica para sustentar su crecimiento, así como iniciativas de hidrógeno verde y tratamiento de agua. Además, es un actor relevante en el mercado de soluciones energéticas, donde ofrece plantas solares para clientes, sistemas de gestión de energía e infraestructura para electromovilidad, entre otros servicios.

Member of
**Dow Jones
Sustainability Indices**
Powered by the S&P Global CSA